

Países de AL, vulnerables a la presencia de la banca española (El Financiero 12/10/12)

Países de AL, vulnerables a la presencia de la banca española (El Financiero 12/10/12) Eduardo Jardón Viernes, 12 de octubre de 2012 Riesgos asociados al desapalancamiento, advierte el FMI. Una desaceleración global brusca podrían causar eurozona y EU. Pérdida de dinamismo considerable de China tendría repercusiones. - AL, VULNERABLE

Además de la crisis en la zona euro y el riesgo de un precipicio fiscal en Estados Unidos, los países de América Latina son vulnerables a la fuerte presencia de la banca española en la región y a una desaceleración de la economía en China. El Fondo Monetario Internacional (FMI) indicó que en el caso de un evento extremo, las instituciones españolas plantean riesgos asociados al desapalancamiento. No obstante, consideró que dichos riesgos parecen estar contenidos, debido a la aplicación de un modelo de filiales subsidiarias en la operación de estos bancos, lo que se suma al uso de financiamiento principalmente interno y a regulaciones estrictas. En su reporte de Perspectivas de la Economía Mundial, el organismo advirtió que si llegan a materializarse los riesgos sobre la zona euro o Estados Unidos, ocurriría una desaceleración global brusca, así como un fuerte deterioro en el sistema financiero. Respecto a China, una pérdida de dinamismo considerable tendría repercusiones mundiales sobre el crecimiento y el precio de las materias primas, de las cuales dependen algunos países latinoamericanos. Ante estas perspectivas, el FMI consideró que las economías de la región deben enfocar sus riesgos hacia la posibilidad de que ocurran eventualidades extremas. Se prevé que en este año el Producto Interno Bruto (PIB) de América Latina crecerá 3.2 por ciento, luego de 4.5 por ciento que se observó en 2011. Para el siguiente año se prevé un mayor dinamismo, de 3.9 por ciento. Consolidación fiscal No obstante, el comportamiento de las economías será mixto. Así, se prevé que países como Chile, México, Perú y Venezuela, moderarán su expansión económica en 2013. Tendrán un mejor desempeño Argentina, Brasil y Colombia. Destaca el caso de la economía brasileña, que de un pronóstico de 1.5 por ciento para este año, repuntará a 4 por ciento en 2013. En el capítulo referente a las economías de América Latina, el informe de expectativas señala que estos países deberían continuar con el proceso de consolidación fiscal. Lo anterior, porque el nivel de endeudamiento en la mayoría de los países se encuentra por arriba de las cifras reportadas antes de la crisis. En este año se estima que la deuda bruta promedio del sector público en la región será de 49.1 por ciento del PIB, menos que 50.2 por ciento de 2011, pero por arriba de 47.4 por ciento de 2008. Además, el organismo recomendó que las autoridades deberían evitar caer en la tentación de aplicar medidas de estímulo fiscal de manera prematura, y sólo deberían instrumentarse si se materializan los riesgos a la baja en el crecimiento.